
令和元年度第２回 国立大学法人岐阜大学特定機能病院外部監査委員会記録 

 

 
日時 令和２年２月１９日 １１：００～１２：００    
場所 医学部本館１階 小会議室 
出席者 冨田委員長、中西委員、千田委員、松野委員、王委員 
関係出席者 吉田病院長、村上医療安全管理責任者（医療安全管理室長・副病

院長）、廣瀬看護部長、塚田臨床倫理室長、境医師ＧＲＭ、鈴木医薬品安全管

理責任者、安田副薬剤部長、丹羽薬剤師ＧＲＭ、古井医療機器安全管理責任

者、柚原臨床工学技士長、熊田医師ＧＲＭ（医療安全管理副室長）、佐野看護

ＧＲＭ、長尾監査室事務主幹付係長、山口事務部長、太田医事課長、齋藤医療

支援課長、畠山総務課長補佐、佐藤医事課長補佐、梅田医療支援課長補佐、飯

沼医療安全管理室専門職員、渡邉総務係長 
 
１ 開会 
病院長挨拶 
 吉田病院長から開会に先立ち、挨拶があった。 
前回議事録の確認 
委員長から前回の議事録の確認があった。 

 
２ 議 題 
 （１）報告事項 

①特定機能病院の承認要件の進捗状況について 
村上医療安全管理責任者から資料１に基づき、特定機能病院の承認要件の進

捗状況について説明があった。 
 
②重点医療機器の定期点検について 
柚原臨床工学技士長から資料２に基づき、重点医療機器の定期点検について

説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇ＡＥＤについてＷＥＢでチェックされているが、異常が発生した場合はどう

なるのか。 
●一覧表に標記されるようになっている。 
○今のところ異常のある機器はあるのか。 
●特にはない。 
○重点医療機器定期点検実施報告・予定一覧表のＰ４の人工呼吸器



（HAMILTONG-5）のチェック項目の「○」について 
●確認を行う。（確認の結果、点検が実施されていた。） 
 
③医薬品の安全使用のための業務手順書の改訂について 
鈴木医薬品安全管理責任者から資料３に基づき、医薬品の安全使用のための

業務手順書の改訂について説明があった。 
 
④令和元年度臨床倫理室の活動報告について 
臨床倫理室塚田室長から資料４に基づき、令和元年度の臨床倫理室活動報告

について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

 〇報告を求める症例数の期限について 
 ●求めている症例数に達するまで報告して貰うので、期限は定めていない。 
○費用負担の欄の空欄について 

 ●医療行為について協議したものである。 
  

⑤インシデント報告について 
佐野看護ＧＲＭから回収資料に基づき、今年度４月から９月のインシデント

報告について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

○医療安全の委員会等に研修医の代表者の参加について 
 ●２年目の研修医が、毎週の医療安全管理室員会議に参加している。また、毎

月の医療安全管理委員会にオブザーバーとして参加している。 
 ○画像診断報告書の確認不足調査件数について今年度は増加し、次年度は減

少する予定か。 
 ●平成２９年度１年間の調査を昨年度末に行い、今年度前半にかけて増加し

た。システムとして未確認が出ないようにしているので、件数は減少する予

定である。 
 ○放射線科のレポート（ＣＴ、ＭＲＩ）を要求しない（報告書を不要としてい

る）場合について 
 ●当院は、画像診断管理加算２を算定しており、原則ＣＴ、ＭＲＩは「レポー

ト要」にチェックしている。 
 ○放射線科医がいない病院もある。画像の見落としがないようにするには、一

般病院含め、全体的なことを考えていかなくてはならない。 
 ○医療機器のラウンドを行うようになってからどのような内容があがってき

ているか。 



 ●加湿器の電源の入れ忘れ及び水の交換忘れを発見し、未然に防いでいる。 
 

⑥立入検査の改善計画について 
太田医事課長から資料５に基づき、立入検査の改善計画について説明があっ

た。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇事前に人間ドックを受けている方の取り扱いについて 
●受診したものとして取り扱っている。 

 
⑦「医療安全・質向上のための相互チェック」及び「特定機能病院間相互の 
ピアレビュー」実施について 
村上医療安全管理責任者から資料６に基づき、特定機能病院の承認要件の進

捗状況について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：委員 ●：病院＞ 

〇アシスタントコンシェルジュの職種について 
●資格は特に必要とはしていない、パート職員である。 
〇死亡事例の年間の検証数について 
●年間３００例前後である。 
〇複数名の多職種での死亡事例の検証について 
●十数名で構成している医療安全管理室員会議で各症例を検討している。医療

安全管理委員会での報告は、委員（医療安全管理室専任医師）１名からの報

告としている。 
 
 ⑧国立大学法人岐阜大学特定機能病院外部監査委員会規程について 

畠山総務課長補佐から資料７に基づき、国立大学法人岐阜大学特定機能病院

外部監査委員会規程について説明があった。 
＜説明に対する主なご意見 〇：質問 ●：回答＞ 

〇監査室長が削除となるが、今後の予定について 
●詳細についてはこれから検討するが、新規程に基づき委員を補充する必要が

ある。 
 
４．院内ラウンド 
 （１）医療安全管理について 東５階病棟 
  各委員及び医療安全管理室職員にて、東５階病棟のラウンドを行った。 
 （２）講評 
  冨田委員長より、前回と比較し改善されている。過去の事例が起きないよう



に引き続きお願いしたい。 
 
５ その他 
 総務課長補佐から次回の日程について、７月～８月ごろに日程調整を行う旨、

説明があった。 
 

資 料 一 覧 
 

資料１ 特定機能病院の承認要件の進捗状況 

資料２ 医療機器の点検報告について 

資料３ 医薬品の安全使用のための業務手順書の改訂について 

資料４－１ 令和元年度 高難度新規医療技術等申請一覧 

資料４－２ 令和元年度 生命倫理を伴う緊急医療行為の実施協議 開催

状況 
資料５－１ 令和元年度医療法第 25 条第 3 項の規定に基づく立入検査に

対する改善計画書の提出について（報告） 

資料５－２ 令和元年度医療法第 25 条第 3 項の規定に基づく立入検査の

口頭指導等に対する改善計画書の提出について（報告） 

資料６－１ 「令和元年度医療安全・質向上のための相互チェック」及び

「令和元年度特定機能病院間相互のピアレビュー」実施報告 

資料６－２ 令和元年度「医療安全・質向上のための相互チェック」講評

文書等記載用紙 

資料６－３ 令和元年度「特定機能病院間相互のピアレビュー」講評文書

等記載用紙 

資料７ 国立大学法人岐阜大学特定機能病院外部監査委員会規程につ

いて 
 
（回収資料） 令和元年度４～９月インシデント報告 
 
（参考資料１）国立大学法人岐阜大学特定機能病院外部監査委員会委員名簿 

（令和２年２月１日現在） 
 
（参考資料２）国立大学法人岐阜大学特定機能病院外部監査委員会規程 


